

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 66 (1921)
Heft: 12

Vorwort: À nos lecteurs!
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVI^e Année

N^o 12

Décembre 1921

A nos lecteurs !

Soixante-sept ans ! c'est un bel âge s'il n'est pas accompagné d'un ramollissement de la moelle épinière. La Revue militaire suisse y entre allégrement, car elle ne souffre que de la crise des changes qui n'est pas un mal incurable. La fidélité de ses abonnés lui a permis de le surmonter jusqu'à ce jour ; elle le lui permettra bien jusqu'à la fin ; elle compte sur eux, sans lesquels elle ne pourrait rien.

Elle tient d'autant plus à l'existence qu'elle a le sentiment très net qu'un journal où les officiers de notre armée soient en mesure d'échanger leurs opinions et de puiser les enseignements nécessaires à l'instruction du public militaire est aujourd'hui plus que jamais utile.

Le groupe d'officiers qui assume la responsabilité de sa publication continuera donc sa tâche. Il se sent encouragé par l'appui des amis de nos institutions militaires, et par le renouveau d'intérêt qui se manifeste pour le perfectionnement de l'armée. Ce renouveau d'intérêt paraît être une conséquence du rétablissement des cours de répétition, ainsi que de la connaissance plus répandue des leçons de la dernière guerre que les nouveaux règlements en élaboration dans toutes les armées commencent à codifier. La publication de ces règlements autorisera une série d'études destinées à l'instruction pratique des officiers. Eux et leurs unités en retireront un profit immédiat.

A cet article essentiel du programme de la Revue militaire suisse, des travaux demandés à des acteurs de la grande guerre ajouteront un complément naturel et non moins directement utile. Ici encore, elle s'appliquera à rechercher ce qui peut servir le mieux les officiers de toutes armes. Car s'il est un enseignement de la guerre qu'il convienne de retenir, c'est celui qui montre l'action au combat n'aboutissant que par l'union intime des moyens divers, favorisée par la connaissance réciproque de leurs

effets et par l'accord général des intelligences et des volontés.

Pour la réalisation de ce programme, et pour conserver à la Revue son entrain et le stimulant des recherches originales, une pléiade de jeunes collaborateurs viendra doubler les vétérans. Ceux-ci représenteront les traditions et ceux-là nourriront les traditions d'un sang plus frais — ou plus chaud si l'on préfère — pour les pénétrer d'une nouvelle vie. Car la guerre a fait évoluer les esprits comme le reste, et de cela aussi il importe de témoigner, dussent, au premier abord, certaines habitudes de pensée en être surprises et même légèrement offusquées.

La Rédaction n'aura garde d'oublier la question primordiale de la réorganisation de notre état militaire suisse. Inutile d'ajouter qu'elle s'efforcera, dans cette étude, de s'inspirer étroitement des exigences de notre armée, de notre patrie, et des conditions où les placent les transformations de l'Europe contemporaine. Elle restera d'ailleurs fidèle à ses traditions d'appel à toutes les opinions ; toutes doivent pouvoir se faire entendre, chaque discussion étant de nature à produire des fruits. Dans ce même ordre d'idée, elle continuera à s'instruire des travaux analogues poursuivis dans les armées étrangères, non pour encourager des imitations qui risqueraient de ne pas cadrer avec notre milieu, mais afin de chercher des points de comparaison et des suggestions qui élargissent nos horizons et nous engagent à profiter des expériences de la guerre recueillies par autrui. Nous tâcherons donc d'étendre de nouveau le champ de nos chroniques, sinon avec une périodicité régulière, — nos ressources n'y suffiraient que si un effort de nos amis nous assurait un nouvel accroissement d'abonnés, — au moins au gré des occasions et des circonstances.

Nous caressons aussi le projet d'introduire régulièrement dans nos livraisons une rubrique des sports militaires. Ils prennent une telle extension, intéressent un si nombreux public et contribuent si évidemment au développement physique et moral de nos soldats, qu'ils justifient une mention spéciale.

Maintenant au travail. Les mots ne sont rien ; les actes sont tout ; nous agirons de tous nos efforts pour que nos actes répondent aux promesses.

LA REVUE MILITAIRE SUISSE.
